

JUNGIDO

滋賀県立膳所高等学校同窓会報

遵義堂

1898= 桜 = 1999

遵義の桜、咲いて100年

CONTENTS

募金目標満額達成	1
平成11年度総会報告	1
トレーニングハウス竣工	2
卒業年別募金集計	2
投稿欄	3
周年記念同窓会	4
卒業年別同窓会費納入状況	4
周年同窓会予告	5
百周年協奏曲を奏で終えて Part II	6
総会報告(詳細)	7
膳所高NEWS	8

VOL.16

発行人／宇野 勝
発行所／滋賀県立膳所高等学校同窓会
大津市膳所2-11-1
TEL077-524-4295・FAX077-524-1732
発行日／平成11年12月6日
編集人／広報部会・谷口啓司
印 刷／有限会社服部印刷所



有り難うございました。
皆様方の心暖まるご支援
をいただき、募金が目標
額に達成いたしました。
10月31日現在で、1億
を248,538円も越え

募金推進部会一同、感謝感激しているところで
ございます。これで実行委員会の解散総会には、
大きな声で「万歳」を三唱する事ができます。

当初、バブルの崩壊で、今時、1億円も集める
事ができるだろうかと大変悲観的な意見がありま
した。案の定、企業からの募金が想像以上に悪く、
厳しいスタートとなりました。しかし、平成10年
の9月中旬、組織名簿部会のお手伝いを得てから
急に明るい展開を見る事ができるようになりま
した。

皆様方から色々なご批判をいただき恐縮しながら、何としても净財を集めなければならないと、
決して競っていたいた訳ではありませんが学
年別に入金状況を公開いたしました。特に、昭和
25年卒から昭和50年卒までの学年は、それぞれ、
理事他の方々の血の滲むようなご努力によりま
して着々と実績を挙げていただきました。

特筆すべき成果を挙げて見ますと、
①会員300名以上の学年で、一番募金いただいた
たの方の多かったのは、昭和25年卒の皆さんで、
会員312名の内、募金して下さった方が206
名と参加率66%がありました。

寄付金控除対象募金(免税募金)はお蔭様で10月31日をもって無事終了いたしま
した。一般募金については平成11年12月31日まで受けいたします。

なお、創立百周年記念事業の総括については、来年二月下旬開催予定の実行委員会
解散総会の後、次号VOL17号にてご報告させていただきます。

募金目標満額達成!

百周年実行委員会 募金推進部会長 岡角憲次

③膳中卒業の会員さんは、1,623名おいで
すが、その内の781名(大正9年卒～昭和23
年卒)の方々から2,250万円頂戴しました。

これは13%の会員で総額の22%を占める募金を
いたいた事になります。膳中の皆さん有り難
うございました。

蛇足ではございますが、金額の最後に38円と言
う端数が付いています。これは流石、膳所出身に
は粋人がおいでで、5万円以上と言う条件をクリ
アーするためと1円を付けた方が2名だとか、同
窓会費振込用紙に記載されている口座No.303
78で入金された方が2名おられたのです。この
端数を付けて置いた方が物語があつて面白いと言
う意見と、端数を出し合つて万円に收めようと言
う意見があつて我々としては未だ迷つてゐる始末
です。締切りにつきましては、免税募金は10月31
日で終りましたが、一般募金は平成11年12月31
日迄です。

話は変わりますが、去る9月5日、募金推進部
会だけで満額達成を記念して、この感激が覚めな
い間に慰労会を催しました。高城副部会長を初
め、椿、今市、横田、大村、上田他3名、計10名
の諸氏が集まり、文字通り、苦労を慰め合い楽し
い時を過ごしました。

席上、1億円と言うのはどれ位になるのかなあ
と質問が出ました。物知りが曰く、新札、百万円
1束で9・2mm、1千万円で9・2cm、成らば1
億円は92cmであるとか。

最後になりましたが、今回の募金目標満額達成
の快挙は、募金推進部会員の皆さんのご尽力もさ
る事ながら、何と申しましても、会員皆様方のご
理解の賜物であると改めまして衷心より厚くお礼
申しあげます。有り難うございました。

会費納入ありがとうございました。

同窓会会費納入状況

皆様から納入いただきました、平成11年度の同窓
会会費は、平成11年11月1日現在。

総額 9,203,000円

となっています。前払いしていただいている方
については、当年度分を振替充當して、上記金額
に集計させていただいております。

会員の皆様のご理解に感謝しますと共に、ますます
のご協力をお願いいたします。

今回、振込用紙を同封させていただいた方は、
平成11年度会費が未納となっています。お調べの
うえ、ご納入のほどよろしくお願ひいたします。

会費納入の詳細については7ページをご覧く
ださい。

総会報告

平成11年度

平成11年度の同窓会総会が5月9日(日)移転
新装なった琵琶湖ホテルにおいて118名の
参加を得て開催されました。

総会は宇野敏一副会長の開会宣言、校歌斉
唱、物故者への黙祷に引き続き、宇野勝同窓会
会長、浅田幸作学校長よりご挨拶をいただき
ました。

その後、感謝状の贈呈、顧問・参与の先生
方の紹介があり、議事に入りました。

議長に飯田勝一常任理事長を選出。議案は
(1) 平成10年度会務報告・部会報告
(2) 平成10年度会計報告・会計監査報告
(3) 平成11年度事業計画・予算案
(4) 百周年記念事業報告
(5) 役員改選が上程されました。

(1) (2) (4) (5) の議案については満場一致で原案ど
おり議決承認され、(3)の平成11年度事業計画
については提案通り承認されましたが、予算
案に関しては収入の部の特別会計よりの振替
分は、一般会計に組み入れず特別会計のま
ま残しておくことに修正可決されました。

議事に引き続き、

膳所高10回卒業の元外交官、七尾清彦氏より
「世界の日本ー私は関西に期待する」と題して
ご講演をいただきました。

その後会場を移し懇親会を開催。さまざま
な年代の方々が一緒にになって語り合い楽し
い時を過ごしました。今年は例年に比べ参加
者が少なく少々寂しさを感じました。来年度の
はより多くの方々のご出席、特に若い世代の
参加を期待いたします。

創立百周年記念事業

トレーニングハウス竣工!

百周年記念事業建設委員会



当委員会では、第2グランドの整備に併せて（仮称）膳所高等学校トレーニングハウスの計画を進めてきました。平成11年3月に設計者を決めるための設計コンペを行いました。広報紙を見て、遠くは東京から応募していただいた会社もあり、8社よりそれぞれ創意工夫に満ちた設計提案を受けました。当委員会において、各案に対する検討を行い、公正を期すために2段階の無記名投票で設計者を川端建築計画一級建築士事務所（代表 川端眞）に決定しました。

川端眞氏は昭和57年卒で、現在野洲町において設計事務所を自営されています。計画案は、打放しコンクールのダイナミックな構造フレームと木造の外壁の対比がユニークな、百周年を記念するのにふさわしい建物です。

実施設計後の平成11年5月に、設計者と同様に応募された施工業者の内、一時書類選考で残った4社に対して入札を行い、施工者を松井工業㈱と決定しました。また、トレーニングハウスの中心となるトレーニング機器についても技術提案コンペを行い、応募された4社より㈱渡邊運動具店に決定しました。厳しい予算の中、設計者の川端氏と松井工業、渡邊運動具店の努力の下、地元や同窓生の方々の協力も得て平成11年12月上旬に無事竣工を迎えることとなりました。

この建物が百周年の記念となるとともに、膳所高等学校の生徒の体力向上に寄与して「文武両道の膳所高」の名を更に高めてくれることを期待しています。

膳所高トレーニングハウス設計コンペ一席作品設計者、川端 真さんに聞く

進取と独創の心を大切に……の思いを込めて。

クラブハウス設計管理を終えられた一級建築士、川端眞さんが、1999年10月30日(土)午後7時からの「きんこう」での同窓会広報部編集会議の席にお見えになりましたのでインタビューさせていただきました。

Q

膳所高57年（膳所高30回）ご卒業とお聞かせください。

多くのことを吸収できた膳所高時代

ちょうど自分の価値観を持ち始めたころでしたね。時間だけはたっぷりありましたから本を読んだり写真部で活動したり多くのことを吸収できました。無一の親友も得ることができます。建築を志したのもこのころで、大学受験のために放課後美術の岡野靖夫先生からスケッチのご指導を受けたのも思い出深いですね。

Q

設計の打合せのためにご卒業後初めて膳所高を訪れられたそうですが、母校の様子はいかがでしたか。

凛とした空気に100年の重み

18年振りの膳所高でしたが、一見、何も変わっていないように感じました。建物は老朽化しているのですが、凛とした空気が満ちています。100年の重みを感じさせるには十分でした。また、生徒は皆、礼儀正しく、部活動も盛んで、21世紀に向かっての飛翔を予感させられる思いがしましたね。

Q

どのような思いを込めて設計にあたられましたか。

膳所高生にとって大切なものです

前にも、現在のまま将来の膳所高生にとって何が大切かを考えました。とりわけ進取と独創の心を大切にしてもらいたいとの思いを込めて計画しました。幸い同窓生や先生方のご支持を得ることができまして、従来の学校建築の通念を打ち破る設計ができたと思います。建築が人に与える影響は、ごくわずかであると思いますが、この建築が膳所高生に受け入れられ、二百周年を迎えるときにも使い続けられていることを願っています。

Q 建工を目前にされて、今のお気持ちは……。

母校の百周年記念事業に参加できた喜びと誇り

同窓会役員、先生、先輩、それぞの方々から貴重なご指導やご鞭撻をいただき計画の推進にご尽力いただきました。また監督や職人一人ひとりが最高の技術をもつて工事に臨んでいただけました。このよう無事竣工を迎えるのも、ひとえにこうした多くの方々のご協力の賜物であり、感謝の気持ちでいっぱいです。「膳所高等学校創立百周年」の記念事業に参加できたことは、卒業生の一人として大きな喜びであり、また、誇りでもあります。今後も、自分の原点！自分の足もとを掘れーを大切にして、こつこつと一つ一つ創り込んでいこうと思っています。

川端さんは、滋賀県野洲郡野洲町に建築計画一級建築士事務所を置き幅広く活躍。膳所高の先輩・後輩の皆さんとは交流をお持ちだそうです。今回は、記念的なお仕事を通じて同窓会との強い結びつきができました。今後はぜひとも同窓会活動にご協力ください。うにお願いしてインタビューを終えました。

川端さんのますますのご活躍をお祈りしています。

（花坂）

卒業年別 募金集計

募金推進部

卒業年	件数	金額
旧職員	207名	4,260,000円
太正9年（膳中）	2名	110,000円
太正10年（膳中）	3名	70,000円
太正11年（膳中）	2名	100,000円
太正12年（膳中）	5名	50,000円
太正13年（膳中）	1名	10,000円
太正14年（膳中）	1名	10,000円
太正15年（膳中）	4名	40,000円
昭和2年（膳中）	8名	330,000円
昭和3年（膳中）	5名	140,000円
昭和4年（膳中）	9名	275,000円
昭和5年（膳中）	6名	145,000円
昭和6年（膳中）	18名	165,000円
昭和7年（膳中）	19名	357,000円
昭和8年（膳中）	24名	540,000円
昭和9年（膳中）	17名	240,000円
昭和10年（膳中）	18名	445,000円
昭和11年（膳中）	24名	515,000円
昭和12年（膳中）	18名	515,000円
昭和13年（膳中）	18名	590,000円
昭和14年（膳中）	44名	1,155,000円
昭和15年（膳中）	50名	485,000円
昭和16年（膳中）	36名	1,485,000円
昭和17年（膳中）	40名	605,000円
昭和18年（膳中）	18名	950,000円
昭和19年（膳中）	55名	2,975,000円
昭和20年（膳中）	60名	1,155,000円
昭和21年（膳中）	40名	445,000円
昭和22年（膳中）	28名	2,815,000円
昭和23年（膳中）	28名	2,815,000円
昭和24年（膳中）	10名	2,350,000円
昭和24年（膳中）	13名	3,160,000円
昭和24年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和25年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和26年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和27年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和28年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和29年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和30年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和31年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和32年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和33年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和34年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和35年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和36年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和37年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和38年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和39年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和40年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和41年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和42年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和43年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和44年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和45年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和46年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和47年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和48年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和49年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和50年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和51年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和52年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和53年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和54年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和55年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和56年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和57年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和58年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和59年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和60年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和61年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和62年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和63年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和64年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和65年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和66年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和67年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和68年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和69年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和70年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和71年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和72年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和73年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和74年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和75年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和76年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和77年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和78年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和79年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和80年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和81年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和82年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和83年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和84年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和85年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和86年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和87年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和88年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和89年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和90年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和91年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和92年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和93年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和94年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和95年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和96年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和97年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和98年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和99年（膳中）	1名	1,485,000円
昭和100年（膳中）	1名	1,485,000円

膳所高トレーニングハウス 設 計 主 旨

まつて、予定金額での建設は十分可能と判断した。また、カーテンウォール等を使わないことにより、メンテナンスコストや安全性も向上している。

テレフォンセールスに
二主導

■シンボル性 —SYMBOLISM—

広報部会より

最近、同窓会名簿を悪用して「膳所高卒業生の方に」
とか「膳所高同窓生の方に」など、いかにも同窓会の
紹介のような電話での商品セールスや投資勧誘が行わ
れています。膳所高校同窓会では特定の業者を紹介し
たり、同窓会員以外に名簿を販売するなどの行為は一
切いたしておりません。また、名簿発刊については、
姫路市の名簿専門会社(株)サラトに編集出版委託し、厳
正な管理のもと膳所高校同窓会が発行元となつており
ますので、他の会社や団体が発行するのは全て無断
で実施しているものです。

どうかくれぐれもご注意いただきますようお願い申
しあげます。

1992年同窓会の活性化のひとつとして同窓会報復刊準備号の発刊を見てから7年目を迎えました。

創立百周年記念式典も無事終わり、同窓生皆様方か

バルコニー・ミーティング室の繋がりは連續的であり、2階部分が隔離されることがない。特にバルコニーは、小さな空間であるが、この建築の要となつております。すべての利用者を拒絶しないだけの包容力を持つてゐる。このことは、この建築が多様な利用形態に対応でき、様々なシチュエーションが生まれる可能性を持つことも意味する。

■構造的特徴—STRUCTURAL CHARACTERISTIC—

SRC造の6組の柱梁によつて組まれた籠に2枚のスラブが吊られた形態は、全体でメガストラクチャードームを構成して外力に抵抗する。記念性の高い建築のため、構造的な耐久性には特に配慮が必要と考へた結果、敢えてコスト的に不利なSRC造を採用している。また、構造と意匠が高度にリンクしたデザイン表現となつて

投稿欄

ひとときの授業なりけり 教え子よ
何か少しでも役に立ちしか

新たなる
記念に出きし グランドに
気持の晴るる 若人の声

野滋子 東2

コストコントロール COST CONTROL

主要構造部の建築費は、型枠が約1930平方メートル、コンクリートが約430立方メートルであり、鉄筋、鉄骨及び土工を含めても2500万円程度が実勢価格と思われる。その他の部分のコストダウンをはかる方法の一つとして、外壁を含むすべての壁のユニット化があげられる。幸い日本には広く一般に普及している工法として、木造在来軸組住宅の技術があり、これを採用することによって、建具を含むほとんどの内装が安価でかつエコロジカルに建設できる。さらに、先に述べた意図によつて虚飾を排除していくことと相

※本校卒業生である旧職員・現職員
重複して掲載しています。(1)

（集計上
3,155千円）

周年記念同窓会



卒業25周年記念同窓会(膳所高22回)

(昭和49年卒業)

昭和49年卒業生による卒業25周年記念同窓会が、8月14日、浜大津の「琵琶湖ホテル」で催されました。お盆のさなかにも関わらず、恩師として、岡田八木敏雄先生、谷元峰男先生、増井金典先生、南池宜樹節夫先生、小柳順吾先生、岡野正義先生、大野富雄先生、宇野哲夫君、越前寛先生、三好亮一先生、計10名の先生方と、122名もの卒業生が参加し、盛大な会となりました。久しぶりに懐かしい恩師の先生方や、同級生の方々とお会いし、高校時代を思い出し、楽しい昔話ができました。

今回残念ながらご参加できなかつた方もおられると思いますが、次回は30周年の同窓会を実行委員長となりました。

5年後、また多くの方々と集い、楽しい時間が持てますことを祈念しております。



卒業40周年記念同窓会(膳所高7回)

(昭和34年卒業)

去る9月12日(日)新装なった琵琶湖ホテルの瑞穂の間ににおいて、6人の恩師の先生をお招きして、同窓生約100余名が集い、記念すべき卒後40年目の会を祝いました。私たちは、ちょうど終戦後の混乱期に物心がつき、高度経済成長と共に成長し、働き、そのバブルによる終焉と期をいつにして、社会の一

り方について、姿勢から、体勢を建て直し、あるいは、過去を懐かしみ、これからの人生のあり方について、お互いの経験を踏まえ、しみじみ語り合いつのも忘れて過ごすことがありました。来年はいよいよ還暦をむかえます。来年も全員が再会できることを祈念して散会いたしました。

(幹事代表
3年8組
古川 老夫)

線から退くという、何とも名誉な世代であると自認するところです。みなそれぞれひたすら前のめりの姿勢から、体勢を建て直し、あるいは、過去を懐かしみ、これからの人生のあり方について、お互いの経験を踏まえ、しみじみ語り合いつのも忘れて過ごすことがありました。来年はいよいよ還暦をむかえます。来年も全員が再会できることを祈念して散会いたしました。



真珠会 卒業50周年記念同窓会

(昭和24年卒業)

第10回真珠会は、6月1日、2日に「ホテルプラザ神戸」で開催いたしました。卒業50周年、松山先生喜寿、真珠会員古希の記念祝賀クラス会です。

松山先生をお迎えして、12名(出席率26%)が集まりました。卒業以来はじめて

参加してくれた友達や、新幹線とタクシーで駆けつけてくれた友達のお陰で楽しさも倍増されました。

その後、ホテルの屋上庭園のチャペル前で、一同記念撮影をしました。

はじめに、先生に喜寿のお祝いしました。

(本年幹事 住森 通禮・渋川 博子)



ななしの会(大津高1回)

(昭和25年卒業)

名前のない会、という名称の「ななしの会」は、同期生の親睦会です。昭和47年に始まり、57年からは毎年一泊旅行をしています。

本年(平成11年9月28日~29日)は、男子17名、女子31名の計48名が、「道後温泉と瀬戸内しまなみ海道の旅」を楽しんできました。昭和63年「瀬戸大橋」、平成10年「明石海峡大橋」そして本年「しまなみ海道」。これで本州と四国を結ぶ三大橋全てを、その開通年に合わせて、「ななしの会」が初渡りしました。

昭和63年「瀬戸大橋」、平成10年「明石海峡大橋」そして本年「しまなみ海道」。これで本州と四国を結ぶ三大橋全てを、その開通年に合わせて、「ななしの会」が初渡りしました。



品の贈呈をしました。卒業50周年と古希記念のそれまでの品を披露して、その後、ホテルの社長様からお祝い頂いたシャンパンと紅白の葡萄酒で乾杯しました。宝石をちりばめたような美しい神戸の夜景に見とれながら、懐かしい話が続きました。松山先生は喜寿、私達は古希を、健やかに迎え神戸に来ました。宝石をちりばめたような美しい神戸の夜景に見とれながら、懐かしい話が続きました。松山先生もこの時間までお付き合い下さいました。

長いようで短かったこの卒業50年。そして今、松山先生は喜寿、私達は古希を、健やかに迎え神戸に集えた幸せを喜び合い、卒業50年という、感慨深い一頁を綴ることが出来ました。(佐田 葉子)

同窓会費納入状況

卒業年別平成11年度

財務部会

卒業年	納入者数	納入金額合計
太正9年(膳中)	1名	3,000円
太正10年(膳中)	2名	9,000円
太正11年(膳中)	3名	6,000円
太正12年(膳中)	2名	6,000円
太正14年(膳中)	4名	000円
昭和3年(膳中)	3名	1,200円
昭和4年(膳中)	5名	000円
昭和5年(膳中)	1名	1,500円
昭和6年(膳中)	3名	9,000円
昭和7年(膳中)	3名	3,000円
昭和8年(膳中)	10名	000円
昭和9年(膳中)	10名	3,000円
昭和10年(膳中)	14名	4,200円
昭和11年(膳中)	10名	3,000円
昭和12年(膳中)	10名	3,000円
昭和13年(膳中)	14名	4,200円
昭和14年(膳中)	10名	3,000円
昭和15年(膳中)	10名	3,000円
昭和16年(膳中)	26名	000円
昭和17年(膳中)	22名	6,600円
昭和18年(膳中)	22名	6,600円
昭和19年(膳中)	22名	6,600円
昭和20年(膳中)	32名	6,000円
昭和21年(膳中)	20名	000円
昭和22年(膳中)	18名	5,400円
昭和23年(膳中)	26名	000円
昭和24年(膳中)	26名	7,800円
昭和25年(膳中)	25名	000円
昭和26年(膳中)	25名	000円
昭和27年(膳中)	25名	000円
昭和28年(膳中)	25名	000円
昭和29年(膳中)	25名	000円
昭和30年(膳中)	25名	000円
昭和31年(膳中)	25名	000円
昭和32年(膳中)	25名	000円
昭和33年(膳中)	25名	000円
昭和34年(膳中)	25名	000円
昭和35年(膳中)	25名	000円

全国大会等の結果

全国大会等の結果、下表のように多くの好成績を残すことになりました。

体育部

インターハイの結果

ボート 男子舵手付きフォア	準々決勝進出
女子シングルスカル (美濃部由佳2年)	準決勝進出
空手 女子個人形(木村悠子3年)	予選通過ならず
ヨット 男子ソロ	42、43、54位
男子デュエット	13位
女子ソロ	26位
女子デュエット	20位

県民体育大会の結果

男子総合	5位
女子総合	6位

国民体育大会の結果

ボート 男子舵手付きフォア (滋賀選抜: 竹村光春、中西誠、 船田隆行、柏村良和3年)	6位
女子シングルスカル (美濃部由佳2年)	予選敗退
水泳 水球 (滋賀選抜: 池野健作3年)	予選リーグ敗退
ヨット 男子FJ (吉田豊克3年、秋慶樹3年)	16位
男子シーホッパー (蓑田一貴3年)	29位
女子FJ (飯田玲子3年、福本聰子3年)	6位入賞
女子シーホッパー (鈴加奈子2年)	37位

文化部

全国高文祭の結果

将棋 毛利剛之(3年)	2回戦進出
かるた 小倉百首かるた部門	決勝トーナメント(ベスト8)進出
放送 アナウンス部門	参加
番組部門	参加

その他

全国高等学校小倉百首かるた選手権大会 かるた	4位
NHK杯全国高等学校放送コンテスト 放送	アナウンス部門 (上西洋幸3年)
	準々決勝進出
	ラジオドラマ部門 準々決勝進出 (奨励賞)



湖風祭

今年度の湖風祭は、生徒一人一人が、マスゲーム部門、アーティスト部門、パフォーマンス部門のうちのどれかに必ず所属し、部門内で協力し合って大きな目的を成し遂げる、という形で進めました。それ以外にも、各クラスで何か一つ出し物をするクラス発表、有志による発表など、発想に富んだ発表で大変盛り上りました。その勢いで、三日目の体育祭も大盛況の中でフィナーレを飾りました。来年もより完成度の高い学園祭になるようがんばります。

写真は、信楽焼きのタイル五百枚を使ったタイルアートで、生徒約五十人が湖風祭当日(七月八日)までかかるて作ったものです。高校生に資金援助する県教育委員会の事業「高校生夢サポート」の一環で本校で取り組みました。大きさは縦二メートル、横四メートル。白い鳥たちが青く輝く琵琶湖の上を飛ぶ姿をタイルに焼きつけました。



今夏、第2グラウンドの使用が始まり、サッカーチーム、テニス班、野球班の各班が活動の拠点としています。各班から使用された感想を伺いました。

● サッカー班

長年、いろんな班が入り乱れ、常に危険と隣り合わせで活動していたのが嘘のようで、第二グラウンドは野球のボール、ラグビー・ボールが飛んでくることはなく、逆に、サッカーボールが他の班の活動場所に飛んでいつて迷惑をかけされることも、ほとんどなくなりました。更に他校での練習合においでも第一グラウンド

は、正式なサッカーコートが取れなかつたため、相手校においてが大半でしたが、このことも解消され、本当に有り難く感謝しています。(顧問 楊井)



● テニス班
テニス同好会が発足以来、苦節十年余、いつも悩みの種は練習場所の確保でした。今年度より班に昇格して、二学期からは学校の新しいテニスコートで練習ができ、生徒共々大変喜んでいます。各班から使用された感想を伺いました。

● 野球班
校舎前のグラウンドで長い歴史を刻んできた野球班は今年八月中旬、ついに新グラウンドに移させていただきました。同窓会・野球部OB・地域住民・教職員その他数え上げればたくさんの方々のご支援ご協力のたまものと深く感謝しております。新グラウンドは左中間のふくらみと外野のファウルグラウンドに若干問題を残すものの、両翼九十メートルを超えるほぼ球場と同じ規模のものです。これでボルが外に出て車を傷つけることや他の部員にボルが当たることはほぼ解消し、指導者も選手も伸び伸びとやらせていただきております。環境を整えていただいて今度はチームが良い結果を出せるよういつそ精進していきたいと思っています。(顧問 東出)



編集後記

- 来春の次号17号は、百周年記念事業の総括を報告する予定です。そして18号からは「二百周年」に向けて、新たな出発! 30代、40代のフレッシュな広報部会員が登場します。
- 今年は役員改選の年。
- 広報部会員は全員留任。平均年令「50才」が16号もがんばりました。が、ニュースソースのリフレッシュを図らねば。

- 来春の次号17号は、百周年記念事業の総括を報告する予定です。そして18号からは「二百周年」に向けて、新たな出発! 30代、4